

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONOS:

España
Extranjero (Unión Postal)
Ultramar
Número suelto

Aproósito de unos artículos

de Mr. Alix

Hace pocas semanas que un distinguido redactor del periódico parisiense *Journal des Débats* estuvo en Mallorca, haciendo una de estas excursiones que tan en boga han puesto las modernas costumbres y que tan amenas é interesantes resultan para la cultura del espíritu. Pocas comarcas habrá en España de tanto provecho para el *touriste*, para el escritor, para el desocupado amigo de viajes, como nuestra isla que compendia en pocas leguas de extensión horizontes variados, perspectivas deliciosas é importantes paisajes y sublimes maravillas de la naturaleza. La originalísima costa de Miramar, el paradisíaco valle de Soller, la castiza campiña de Pollensa, las sublimidades de Formentor y el torrente de Pareys, junto con la magestad de las grutas de Artá y Manacor, son atractivos bastantes para despertar la curiosidad del pasante y la codicia del artista, que por medio del lápiz ó del color ó de la frase alada, retiene todos los matices y revela todos los encantos y transportes, sentidos á la vista de tan hermosos espectáculos.

Esto explica la afluencia cada día creciente de viajeros que aquí experimentamos, del mismo modo que esta afluencia viene en apoyo de nuestra opinión. Pocas son los corrosos en que no venga alguien á nuestra isla con el sólo objeto de conocerla. No pasan muchas semanas sin que algún *yacht* de recreo, de fondo en el puerto, ni muchos meses sin que alguna revista ó algún periódico extranjero publiquen relaciones de viajes hechos á Mallorca. Pero, por una desidia que es ya proverbial en nuestro país, estas manifestaciones de interés que la Europa demuestra de vez en cuando por una porción de tierra perdida en medio del mar, pasan desapercibidas, entregados como estamos nosotros á ese *ablatocismo*, á esa somnolencia esclara que nos esteriliza pese á nuestro sol y á nuestro abuelo latino.

Prueba de ello, que la afluencia de viajeros á que nos referimos, es completamente espontánea. No la han estimulado, sino rarísimas veces, la propaganda ni el interés particular. El anuncio es una cosa casi desconocida para nosotros, y las comodidades ofrecidas que sefan un medio de atraer gente son pocas ó casi nulas. Las cuevas de Artá y de Manacor, tienen un renombre universal y constituyen verdaderamente una de las maravillas más singulares del universo. Esta fama empuja todos los años á gran número de curiosos, cuya avidez les trae aquí, aún sin conocer á punto fijo las dificultades del viaje ni los medios de visitar las grutas. No es lógico suponer que si estos fuesen conocidos divulgándolos por medio del anuncio, en España, fuera de España, en los países más aficionados á los viajes, se experimentaría á la vuelta de algun tiempo un aumento considerable de visitantes?

Pero la falta de curiosidad y de gusto no se limita á esto únicamente. En los últimos 50 años, son innumerables los libros, folletos, estudios, artículos y relaciones que se han publicado referentes á Mallorca y casi todos se han perdido en el silencio general, para seguir viviendo en nuestra vida íntima, como si no tuvieramos articulación ninguna con el resto del mundo. Solo el libro de Jorge Sand *Un hiver á Majorque* obtuvo entre nosotros alguna notoriedad y aún esta la debió á los desabrimientos y asperezas con que nos trataba. Poco nos importa, en general, conocer la opinión que merecemos á los extranjeros ni la estima en que nos tienen y hacemos poco caso de acrecentarla ó de disminuir una mala opinión. Algún individuo aislado sentirá esas necesidades, pero en la masa común no encarna el sentimiento de colectividad, que dota á los pueblos, como están dotados los individuos, de personalidad, de conciencia, de amor propio.

De los escritos referentes á nuestra comarca se ha perdido la mayor parte sin ser conocida de nadie ó han quedado sin verter de su idioma original. No nos consta tampoco que en ninguna biblioteca se haya tomado el trabajo de reunir con escurpulosidad esta especialidad bibliográfica, donde pudiese encontrarla agrupada cualquier curioso. Y esto ha imposibilitado en gran parte para escribir algún estudio, para consultar la opinión de los extranjeros ó para refutar dignamente los errores que por ligereza ó por malicia, conociendo como conocen nuestro descuido, esparcen muy amonudo.

No pertenece á esta clase Mr. Harry Alix. Es de aquellos escritores que tienen el raro instinto de hacerse cargo de las situaciones y de interpretar con acierto la índole y el carácter de

una población. Por una intuición verdaderamente notable se identifica con el modo de ser de los pueblos y costumbres que describe. Su estilo es ligero, pero no superficial y está impregnado de esa gracia elegante y de ese espíritu de cultura que tanto caracteriza el ingenio francés. Describe y no fatiga; cuenta y entretiene, haciendo del menor episodio una narración interesante, y sobre todo, no se presenta con aquella fatuidad tan acostumbrada en otros extranjeros, que al llegar á España creen encontrarse en tierra de conquista y pretenden tratarnos como á individuos de raza inferior.

Los artículos que ha escrito Mr. Harry Alix, con este nombre en el *Journal des Débats* y con el pseudónimo de *R. Sixt* en el *Memorial de La Loire*, son de aquellos escritos que sin mostrar parcialidad ni adulación, ó precisamente por no mostrarla, lisonjean el amor patrio é imponen el dulce deber de la gratitud.

Su llegada á Palma, la visita á la Escudera Francesa que estuvo fundada en nuestro puerto, su excursión á las cuevas del Drach, á Vall de mosca y Miramar, á Raxa y al Castillo de Bellver; su colorida descripción de la fiesta de Corpus etc. etc. páginas son animadísimas de un curioso libro de memorias y rasgos de un lápiz justo y feliz.

Mucho nos complace poder expresarnos de esta manera, ya que tan raras ocasiones se nos presentan para hacerlo. Acostumbrados como estamos á esas relaciones de viajes por España, en que la fantasía tiene la mejor, por no decir la única parte hartos de tantos escritos donde, en vez de describirnos, se nos *imagina* según la pauta tradicional de manolach, chulos, bandidos generosos y gente de la torería, causan la agradable impresión del acierto las atinadas observaciones de Mr. Alix, cuyos párrafos más interesantes saborearán nuestros lectores en el número próximo.

El nuevo Ayuntamiento

de Formentera

Ibiza es un pueblo muy desgraciado: raras veces sale de su angustia, y cuando emprende una obra útil, tropieza siempre con grandes dificultades.

Convencidos de la necesidad de que Formentera formase municipio independiente, en Marzo último se redactó una solicitud que firmaron casi todos los vecinos de aquella isla, pidiendo la segregación del municipio de Ibiza.

La Diputación provincial en sesión celebrada el 12 de Abril próximo pasado, se ocupó de este asunto, y acordó la segregación en la forma solicitada por los habitantes de Formentera. Desde entonces hasta la fecha han transcurrido setenta y ocho días y durante tan largo plazo no se ha llevado á efecto el acuerdo de la corporación provincial.

Esta demora impide que el Ayuntamiento de Formentera pueda constituirse y funcionar desde hoy, que comienza á regir el año económico de 1888-89, y como es consiguiente ocasiona muchos perjuicios, y coloca al Ayuntamiento de Ibiza en una situación difícil, por lo que atañe á la marcha económica administrativa.

Formentera no ha podido formar y aprobar los presupuestos, y organizar todos los servicios.

Ibiza no sabe que camino emprender: si confectiona los presupuestos, se expone á que resulte inútil el trabajo, dentro de breve plazo, cuando se constituya el Ayuntamiento de Formentera. Si arrienda los consumos, no sabe si ha de tomar por base el cupo actual, que corresponde á Ibiza y Formentera, ó solo debe tenerse en cuenta el cupo que pueda corresponder á Ibiza. Otros servicios importantes hay que dejarlos en suspenso, si no quiere correrse el riesgo de que resulten infructuosos, y tengan que reformarse.

Mal, si se obra en un sentido, mal si se obra en otro; y mientras tanto transcurre el tiempo y lejos de vencerse las dificultades, aumentan y adquieren mayores proporciones: la subasta del arriendo de consumos para el año económico de 1888-89 ha quedado desierta por falta de licitadores; la Hacienda exige los contingentes que ha de pagar el Ayuntamiento, y según hemos oído, quiere mandar comisionados á Ibiza; la ciudad carece de recursos, y si se embargan los pequeños impuestos de plaza y matadero, se quedan sin un céntimo para atender á necesidades tan urgentes como las del Hospital y las de la Cárcel.

Amenaza otro conflicto que hasta ahora no han podido salvar con su patriotismo las personas que forman el cabildo municipal.

Han transcurrido dos meses y medio, tiempo

suficiente para allanar los obstáculos que pudieran presentarse.

Urge, pues, que se plantee la reforma aprobada por la Diputación, porque de lo contrario la resolución recaída en tiempo oportuno no dará el resultado que los formenteros y los ibicencos esperaban.

NOTICIAS

Del Extranjero

En el *Deuche Teater* (teatro alemán) de Berlín, el repertorio español representa casi tanto como las obras clásicas germánicas. La semana pasada se pusieron en escena el *Galileo* arreglado por Pablo Lindau, hermano del cónsul de Alemania en Barcelona, y el *Suez de Zalamea*, que así titulan á la obra inmortal de Calderón.

El emperador Guillermo y M. de Bismarck han recibido nuevos ánimos que contienen amenazas de muerte; atribuyéndose dichos ánimos á los socialistas, entre los cuales se observa sorda agitación desde el advenimiento del nuevo emperador.

La policía ejerce gran vigilancia. En los círculos oficiales han causado gran sensación los discursos de Guillermo, que han sido mal recibidos por los socialistas, que emprenderán una enérgica campaña contra el emperador.

Han ocurrido nuevas violaciones del territorio francés. Cerca de Nancy un gendarme de caballería, alemán, penetró destruyendo las cosechas cerca de Briey y Varios aduaneros alemanes hicieron una incursión análoga.

La prensa de París recomienda la calma.

El mundo elegante de París, por un sentimiento de patriotismo ó por no sufrir las molestias de los pasaportes ha renunciado este verano á las cesionones á Alemania.

En cambio se han puesto de moda los viajes á Suecia y Noruega y á Escocia. Para los primeros se han organizado expediciones que evitan el paso por el territorio germánico.

Se asegura que el príncipe de Bismarck, para alejar toda posibilidad de una inteligencia entre Francia y Rusia, ha ofrecido á esta última potencia amplias concesiones respecto de la cuestión de Oriente; pero que el Gobierno de San Petersburgo se ha limitado á contestar en términos ambiguos, desoso de no abandonar la política expectante y reservada que viene siguiendo.

Tres telegramas recibidos por la emperatriz viuda de Alemania:

De la reina de Inglaterra: «Tu marido se ha llevado á la tumba las últimas sonrisas de mi vida.—Victoria.»

De la reina de Italia:

«Cuando todo el mundo llora, el dolor de una resulta menor. Calma tu sentimiento: el Universo entero llora contigo.—Margarita.»

De la reina regente de España:

«El cielo es despiadado: los dos hombres que hace pocos años tenía á mi mesa, jóvenes, fuertes, llenos de salud, Alfonso y Federico, no existen ya.—Cristina.»

Se ha presentado al Gobierno de Italia un proyecto para la construcción de un canal marítimo, con objeto de unir el mar Tirreno y el mar Adriático.

Partirá de Fano, cerca de Ancona, en la costa del Adriático, y terminará en Castro en el Tirreno.

Según los planos que acompañan al proyecto, la longitud de esta nueva vía fluvial será de 282 kilómetros, su anchura de 100 metros y su profundidad de 12 metros.

Se calcula que el coste total de tan gigantesca obra será de 500 millones de pesetas.

En la iglesia de Rezerig (Galitzia) ocurrió una espantosa desgracia, de que dan cuenta los periódicos austriacos.

Hallándose el templo lleno de fieles, y en ocasión en que celebraba el Obispo de Cracovia, cayó un rayo, matando á tres personas é hiriendo á 33, de las cuales seis gravemente. Además resultaron otras 200 con contusiones. No ocurrieron mayores males gracias á la sangre fría del prelado, que desde el presbiterio exhortó á los fieles á la calma, impidiendo así que se produjese un pánico general y percie-

sen aplastadas las numerosas personas que trataban de salir á un tiempo de la iglesia.

El Conde de Maupas

Ha fallecido en París el Conde de Maupas, uno de los que más contribuyeron al golpe de Estado de 1851. Nació en Bar-sur-Aube en 1818; entró en la Administración civil y fué subprefecto en 1845, de cuyo cargo fué separado por el Gobierno provisional de 1848, y entonces se hizo partidario de Luis Napoleón. Nombrado luego subprefecto de Boulogne en 1849, y después Prefecto del Aveyr y del Alto Garona, fué llamado á París en noviembre de 1851 para encargarse de la Prefectura de policía, y fué comisionado para proceder de noche á la prisión de los principales diputados del 2 de diciembre, acerca de lo cual publicó una historia hace pocos años.

En enero de 1853 fué nombrado Ministro de Policía, cargo que se suprimió después en junio de 1853. Maupas fué enviado como Embajador á Nápoles; pero llamado en junio de 1854, quedó de mero senador hasta 1860. En septiembre del mismo año fué Prefecto de las Bocas del Ródano; pero dimitió en 1865, y continuó siendo senador sin ejercicio hasta que concluyó el Imperio, al que acusaba siempre de ingratitude con él.

Ha succumbido á un ataque de gota, y deja dos hijas casadas.

La boda del Duque de Aosta

La tercera semana del próximo septiembre parece ser la señalada para la celebración de la boda del Príncipe Amadeo de Saboya con la Princesa Leticia Bonaparte.

Asistirán á esa ceremonia, que se verificará en Turín con la mayor solemnidad, los Soboranos, Príncipes y Princesas siguientes:

De la casa de Saboya: el Rey Humberto, la Reina Margarita, el Príncipe de Nápoles, el Duque de Génova, el Príncipe de Carignano, las Duquesas Elisabeth á Isabel de Génova, el Duque de las Apullas, el Conde de Turín y el Príncipe Luis.

De la familia Bonaparte: la Emperatriz Eugenia, la Princesa Clotilde, la Princesa Matilde, el Príncipe Victor y el Príncipe Luis.

De la Casa de Braganza: la Reina María Pía de Portugal y el Duque Alfonso.

Las personas de la comitiva serán alojadas en los principales hoteles de Turín.

La novia ha recibido ya valiosos regalos de sus parientes y amigos.

El programa de las fiestas será muy brillante: baile de trajes en la corte, recepción de gala, carrousel ejecutado por los oficiales, iluminaciones, fuegos artificiales y caeceras en los parques Reales de Stupinigi y Raconigi.

La Enciclopedia de Su Santidad

La nueva Enciclopedia pontificia es un documento importantísimo.

Explicase en él el concepto que de la libertad tiene la Iglesia.

Dice que ésta defendió siempre la libertad civil y política de los pueblos, que abolió la esclavitud y civilizó el mundo.

El Papa combate el falso liberalismo, que niega la ley divina y pretende establecer la libertad sin religión.

Esta doctrina tiende á destruir la diferencia que existe entre lo justo y lo injusto.

Hace descansar la sociedad únicamente sobre la fuerza de la Iglesia declara que ésta no rechaza ninguna forma de gobierno, que admite el ejercicio de las libertades modernas civiles y políticas y la existencia contra la opresión, tomando parte en las instituciones democráticas y populares y de las aspiraciones de los pueblos á la independencia nacional.

En el Conservatorio de San Petersburgo

Antonio Rubinstein ha dado durante el pasado invierno desde el 23 de Septiembre del año pasado al 2 de Abril del presente, una serie de sesiones de piano á los discípulos de la clase pedagógica fundada por él en el Conservatorio de San Petersburgo de cuyo establecimiento es el director. La actividad que ha desplegado es sorprendente. En estas sesiones ha ejecutado en el piano 1302 composiciones distintas de 79 autores diferentes. 10 piezas de compositores ingleses (Bírd, Bull, Gibbons, Purcell y Arne); 43 composiciones de autores franceses antiguos (Dumont, los Couperin, Rameau y Lully); 56 de compositores italianos de los cuales los más conocidos son: Fresco-baldi, los Scarlatti, Durante, Porpora, Sacchini, Sarti, Galuppi, Martini y Clementi, y 1193 de 51 compositores de



La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

A propósito de unos artículos

de Mr. Alix

Hace pocas semanas que un distinguido redactor del periódico parisiense *Journal des Débats* estuvo en Mallorca, haciendo una de estas excursiones que tan en boga han puesto las modernas costumbres y que tan amenas é interesantes resultan para la cultura del espíritu. Pocas comarcas habrá en España de tanto provecho para el *touriste*, para el escritor, para el desocupado amigo de viajes, como nuestra isla que compendia en pocas leguas de extensión horizontes variados, perspectivas deliciosas ó imponentes paisajes y sublimes maravillas de la naturaleza. La originalísima costa de Miramar, el paradisíaco valle de Soller, la castiza campiña de Pollensa, las sublimidades de Formentor y el torrente de Pareys, junto con la magestad de las grutas de Artá y Manacor, son atractivos bastantes para despertar la curiosidad del paseante y la codicia del artista, que por medio del lápiz ó del color ó de la frase alada, retiene todos los matices y revela todos los encantos y transportes, sentidos á la vista de tan hermosos espectáculos.

Esto explica la afluencia cada día creciente de viajeros que aquí experimentamos, del mismo modo que esta afluencia viene en apoyo de nuestra opinión. Pocos son los correos en que no venga alguien á nuestra isla con el sólo objeto de conocerla. No pasan muchas semanas sin que algún *yacht* de recreo, dé fondo en el puerto, ni muchos meses sin que alguna revista ó algún periódico extranjero publiquen relaciones de viajes hechos á Mallorca. Pero, por una desidia que es ya proverbial en nuestro país, estas manifestaciones de interés que la Europa demuestra de vez en cuando por una porción de tierra perdida en medio del mar, pasan desapercibidas, entregados como estamos nosotros á ese *oblivionismo*, á esa somnolencia eslava que nos esteriliza pese á nuestro sol y á nuestro abuelo latino.

Prueba de ello, que la afluencia de viajeros á que nos referimos, es completamente espontánea. No la han estimulado, sino rarísimas veces, la propaganda ni el interés particular. El anuncio es una cosa casi desconocida para nosotros, y las comodidades ofrecidas que serían un medio de atraer gente son pocas ó casi nulas. Las cuevas de Artá y de Manacor, tienen un renombre universal y constituyen verdaderamente una de las maravillas más singulares del universo. Esta fama empuja todos los años á gran número de curiosos, cuya avidez les trae aquí, aún sin conocer á punto fijo las dificultades del viaje ni los molestos de visitar las grutas. ¿No es lógico suponer que si estos fuesen conocidos divulgándolos por medio del anuncio, en España, fuera de España, en los países más aficionados á los viajes, se experimentaría á la vuelta de algún tiempo un aumento considerable de visitantes?

Pero la falta de curiosidad y de gusto no se limita á esto únicamente. En los últimos 50 años, son innumerables los libros, folletos, estudios, artículos y relaciones que se han publicado referentes á Mallorca y casi todos se han perdido en el silencio general, para seguir viviendo en nuestra vida íntima, como si no tuvieramos articulación ninguna con el resto del mundo. Solo el libro de Jorge Sand *Un hiver á Majorque* obtuvo entre nosotros alguna notoriedad y aún esta la debió á los desabrimientos y asperezas con que nos trataba. Poco nos importa, en general, conocer la opinión que merecemos á los extranjeros ni la estima en que nos tienen y hacemos poco caso de acrecentarla ó de desvanecer una mala opinión. Algún individuo aislado sentirá esas necesidades, pero en la masa común no encarna el sentimiento de colectividad, que dota á los pueblos, como están dotados los individuos, de personalidad, de conciencia, de amor propio.

De los escritos referentes á nuestra comarca se ha perdido la mayor parte sin ser conocida de nadie ó han quedado sin verter de su idioma original. No nos consta tampoco que en ninguna biblioteca se haya tomado el trabajo de reunir con escrupulosa minuciosidad esta especialidad bibliográfica, donde pudiese encontrarla agrupada cualquier curioso. Y esto ha imposibilitado en gran parte para escribir algún estudio, para consultar la opinión de los extranjeros ó para refutar dignamente los errores que por ligereza ó por malicia, conociendo como conocen nuestro descuido, esparcen muy a menudo.

No pertenece á esta clase Mr. Harry Alix. Es de aquellos escritores que tienen el raro instinto de hacerse cargo de las situaciones y de interpretar con acierto la índole y el carácter de

una población. Por una intuición verdaderamente notable se identifica con el modo de ser de los pueblos y costumbres que describe. Su estilo es ligero, pero no superficial y está impregnado de esa gracia elegante y de ese espíritu de cultura que tanto caracteriza el ingenio francés. Describe y no fatiga; cuenta y entretiene, haciendo del menor episodio una narración interesante, y sobre todo, no se presenta con aquella fatuidad tan acostumbrada en otros extranjeros, que al llegar á España creen encontrarse en tierra de conquista y pretenden tratarnos como á individuos de raza inferior.

Los artículos que ha escrito Mr. Harry Alix, con este nombre en el *Journal des Débats* y con el pseudónimo de *R. Sixt* en el *Memorial de La Loire*, son de aquellos escritos que sin mostrar parcialidad ni adulación, ó precisamente por no mostrarla, lisonjean el amor patrio é imponen el dulce deber de la gratitud.

Su llegada á Palma, la visita á la Escuadra Francesa que estuvo fondeada en nuestro puerto, su excursión á las cuevas del Drach, á Vall-demosá y Miramar, á Raxa y al Castillo de Bellver; su colorida descripción de la fiesta de Corpus etc. etc. páginas son animadísimas de un curioso libro de memorias y rasgos de un lápiz justo y feliz.

Mucho nos complace poder expresarnos de esta manera, ya que tan raras ocasiones se nos presentan para hacerlo. Acostumbrados como estamos á esas relaciones de viajes por España, en que la fantasía tiene la mejor, por no decir la única parte: hartos de tantos escritos donde, en vez de describirnos, se nos *imagina* según la pauta tradicional de manolas, chulos, bandidos generosos y gente de la torería, causan la agradable impresión del acierto las atinadas observaciones de Mr. Alix, cuyos párrafos más interesantes saborearán nuestros lectores en el número próximo.

El nuevo Ayuntamiento

de Formentera

Ibiza es un pueblo muy desgraciado: raras veces sale de su angustia, y cuando emprende una obra útil, tropieza siempre con grandes dificultades.

Convencidos de la necesidad de que Formentera formase municipio independiente, en Marzo último se redactó una solicitud que firmaron casi todos los vecinos de aquella isla, pidiendo la segregación del municipio de Ibiza.

La Diputación provincial en sesión celebrada el 12 de Abril próximo pasado, se ocupó de este asunto, y acordó la segregación en la forma solicitada por los habitantes de Formentera. Desde entonces hasta la fecha han transcurrido setenta y ocho días y durante tan largo plazo no se ha llevado á efecto el acuerdo de la corporación provincial.

Esta demora impide que el Ayuntamiento de Formentera pueda constituirse y funcionar desde hoy, que comienza á regir el año económico de 1888-89, y como es consiguiente ocasiona muchos perjuicios, y coloca al Ayuntamiento de Ibiza en una situación difícil, por lo que atañe á la marcha económico-administrativa.

Formentera no ha podido formar y aprobar los presupuestos, y organizar todos los servicios.

Ibiza no sabe que camino emprender: si confecciona los presupuestos, se expone á que resulte inútil el trabajo, dentro de breve plazo, cuando se constituya el Ayuntamiento de Formentera. Si arrienda los consumos, no sabe si ha de tomar por base el cupo actual, que corresponde á Ibiza y Formentera, ó solo debe tenerse en cuenta el cupo que pueda corresponder á Ibiza. Otros servicios importantes hay que dejarlos en suspenso, si no quiere correrse el riesgo de que resulten infructuosos, y tengan que reformarse.

Mal, si se obra en un sentido, mal si se obra en otro; y mientras tanto transcurre el tiempo y lejos de vencerse las dificultades, aumentan y adquieren mayores proporciones: la subasta del arriendo de consumos para el año económico de 1888-89 ha quedado desierta por falta de licitadores; la Hacienda exige los contingentes que ha de pagar el Ayuntamiento, y según hemos oído, quiere mandar comisionados á Ibiza; la ciudad carece de recursos, y si se embargan los pequeños impuestos de plaza y matadero, se quedan sin un céntimo para atender á necesidades tan urgentes como las del Hospital y las de la Cárcel.

Amenaza otro conflicto que hasta ahora no han podido salvar con su patriotismo las personas que forman el cabildo municipal.

Han transcurrido dos meses y medio, tiempo

suficiente para allanar los obstáculos que pudieran presentarse.

Urge, pues, que se plantee la reforma aprobada por la Diputación, porque de lo contrario la resolución recaída en tiempo oportuno no dará el resultado que los formenteros y los ibicencos esperaban.

NOTICIAS

Del Extranjero

En el *Deuche Teater* (teatro alemán) de Berlín, el repertorio español representa casi tanto como las obras clásicas germánicas. La semana pasada se pusieron en escena el *Galeoto* arreglado por Pablo Lindau, hermano del cónsul de Alemania en Barcelona, y el *Suez de Zalmeca*, que así titulan á la obra inmortal de Calderón.

El emperador Guillermo y M. de Bismarck han recibido nuevos anónimos que contienen amenazas de muerte; atribúyense dichos anónimos á los socialistas, entre los cuales se observa sorda agitación desde el advenimiento del nuevo emperador.

La policía ejerce gran vigilancia.

En los círculos oficiales han causado gran sensación los discursos de Guillermo, que han sido mal recibidos por los socialistas, que emprenderán una enérgica campaña contra el emperador.

Han ocurrido nuevas violaciones del territorio francés. Cerca de Nancy un gendarme de caballería, alemán, penetró destruyendo las cosechas cerca de Briey. Varios aduaneros alemanes hicieron una incursión análoga.

La prensa de París recomienda la calma.

El mundo elegante de París, por un sentimiento de patriotismo ó por no sufrir las molestias de los pasaportes ha renunciado este verano á las excursiones á Alemania.

En cambio se han puesto de moda los viajes á Suecia y Noruega y á Escocia. Para los primeros se han organizado expediciones que evitan el paso por el territorio germánico.

Se asegura que el príncipe de Bismarck, para alejar toda posibilidad de una inteligencia entre Francia y Rusia, ha ofrecido á esta última potencia amplias concesiones respecto de la cuestión de Oriente; pero que el Gobierno de San Petersburgo se ha limitado á contestar en términos ambiguos, desear de no abandonar la política expectante y reservada que viene siguiendo.

Tres telegramas recibidos por la emperatriz vinda de Alemania:

De la reina de Inglaterra:

«Tu marido se ha llevado á la tumba las últimas sonrisas de mi vida.—Victoria.»

De la reina de Italia:

«Cuando todo el mundo llora, el dolor de una resulta menor. Calma tu sentimiento: el Universo entero llora contigo.—Margarita.»

De la reina regente de España:

«El cielo es despiadado: los dos hombres que hace pocos años tenía á mi mesa, jóvenes, fuertes, llenos de salud, Alfonso y Federico, no existen ya.—Cristina.»

Se ha presentado al Gobierno de Italia un proyecto para la construcción de un canal marítimo, con objeto de unir el mar Tirreno y el mar Adriático.

Partirá de Fano, cerca de Ancona, en la costa del Adriático, y terminará en Castro en el Tirreno.

Según los planos que acompañan al proyecto, la longitud de esta nueva vía fluvial será de 282 kilómetros, su anchura de 100 metros y su profundidad de 12 metros.

Se calcula que el coste total de tan gigantesca obra será de 500 millones de pesetas.

En la iglesia de Rezerig (Galitzia) ocurrió una espantosa desgracia, de que dan cuenta los periódicos austriacos.

Hallándose el templo lleno de fieles, y en ocasión en que celebraba el Obispo de Cracovia, cayó un rayo, matando á tres personas é hirviendo á 36, de las cuales seis gravemente.

Además resultaron otras 200 con contusiones. No ocurrieron mayores males gracias á la sangre fría del prelado, que desde el presbiterio exhortó á los fieles á la calma, impidiendo así que se produjese un pánico general y perecie-

sen aplastadas las numerosas personas que trataban de salir á un tiempo de la iglesia.

El Conde de Maupas

Ha fallecido en París el Conde de Maupas, uno de los que más contribuyeron al golpe de Estado de 1851. Nació en Bar-sur-Aube en 1818; entró en la Administración civil y fué subprefecto en 1845, de cuyo cargo fué separado por el Gobierno provisional de 1848, y entonces se hizo partidario de Luis Napoleón. Nombrado luego subprefecto de Boulogne en 1849, y después Prefecto del Auver y del Alto Garona, fué llamado á París en noviembre de 1851 para encargarse de la Prefectura de policía, y fué comisionado para proceder de noche á la prisión de los principales diputados del 2 de diciembre, acerca de lo cual publicó una historia hace pocos años.

En enero de 1853 fué nombrado Ministro de Policía, cargo que se suprimió después en junio de 1853. Maupas fué enviado como Embajador á Nápoles; pero llamado en junio de 1854, quedó de mero senador hasta 1860. En septiembre del mismo año fué Prefecto de las Bocas del Ródano; pero dimitió en 1865, y continuó siendo senador sin ejercicio hasta que concluyó el Imperio, al que acusaba siempre de ingratitude con él.

Ha sucumbido á un ataque de gota, y deja dos hijas casadas.

La boda del duque de Aosta

La tercera semana del próximo septiembre parece ser la señalada para la celebración de la boda del Príncipe Amadeo de Saboya con la Princesa Leticia Bonaparte.

Asistirán á esa ceremonia, que se verificará en Turin con la mayor solemnidad, los Soberanos, Príncipes y Princesas siguientes:

De la casa de Saboya: el Rey Humberto, la Reina Margarita, el Príncipe de Nápoles, el Duque de Génova, el Príncipe de Carignano, las Duquesas Elisabeth á Isabel de Génova, el Duque de las Apullas, el Conde de Turin y el Príncipe Luis.

De la familia Bonaparte: la Emperatriz Eugenia, la Princesa Clotilde, la Princesa Matilde, el Príncipe Victor y el Príncipe Luis.

De la Casa de Braganza: la Reina María Pía de Portugal y el Duque Alfonso.

Las personas de la comitiva serán alojadas en los principales hoteles de Turin.

La novia ha recibido ya valiosos regalos de sus parientes y amigos.

El programa de las fiestas será muy brillante: baile de trajes en la corte, recepción de gala, carrousel ejecutado por los oficiales, iluminaciones, fuegos artificiales y cacerías en los parques Reales de Stupinigi y Racconigi.

La Enciclica de Su Santidad

La nueva Enciclica pontificia es un documento importantísimo.

Explícate en él el concepto que de la libertad tiene la Iglesia.

Dice que ésta defendió siempre la libertad civil y política de los pueblos, que abolió la esclavitud y civilizó el mundo.

El Papa combate el falso liberalismo, que niega la ley divina y pretende establecer la libertad sin religión.

Esta doctrina tiende á destruir la diferencia que existe entre lo justo y lo injusto.

Hace descansar la sociedad únicamente sobre la fuerza de la Iglesia declara que ésta no rechaza ninguna forma de gobierno, que admite el ejercicio de las libertades modernas civiles y políticas y la existencia contra la opresión, tomando parte en las instituciones democráticas y populares y de las aspiraciones de los pueblos á la independencia nacional.

En el Conservatorio de San Petersburgo

Antonio Rubinstein ha dado durante el pasado invierno desde el 23 de Septiembre del año pasado al 2 de Abril del presente, una serie de sesiones de piano á los discípulos de la clase pedagógica fundada por él en el Conservatorio de San Petersburgo de cuyo establecimiento es el director. La actividad que ha desplegado es sorprendente. En estas sesiones ha ejecutado en el piano 1302 composiciones distintas de 79 autores diferentes. 10 piezas de compositores ingleses (Bird, Bull, Gibbons, Purcell y Arne); 43 composiciones de autores franceses antiguos (Dumont, los Couperin, Rameau y Lully); 56 de compositores italianos de los cuales los más conocidos son: Fresco-baldi, los Scarlatti, Durante, Porpora, Sacchini, Sarti, Galuppi, Martini y Clementi, y 1193 de 51 compositores de

escuela alemana de todas las épocas. Juan Sebastian Bach figura en los programas con 180 piezas de Händel con 112, Mozart con 16, Schubert con 57, Weber con 11, Moschelón con 21, Chopin con 60, Schumann con 155 y en el programa de Chopin con todas sus sonatas para piano y sus variaciones y sus bagatelas. Además se ejecutaron 18 piezas de Field, 158 de Chopin y 63 de Liszt, no habiendo omitido más que los compositores contemporáneos alemanes, franceses y rusos, que dará á conocer á sus discípulos el año próximo.

De la Peninsula

Los muchísimos aficionados á las ascensiones aerostáticas que hay en Barcelona desde la instalación del globo cautivo de la Exposición, están de enhorabuena, pues continuarán próximamente las ascensiones.

La empresa del globo cautivo se ha convenido con la «Sociedad aeronáutica de Barcelona» recientemente fundada, adquiriendo un magnífico globo en el cual se harán ascensiones libres en el recinto mismo de la Exposición, escogiendo días de calma, en que no sea posible el menor peligro, interin se está terminando el aerostato que ha de sustituir al que funcionaba cautivo.

El globo para ascensiones libres cubica 1.600 metros, y debió estrenarse ayer á las tres y cuarto de la tarde en la Exposición.

Estas ascensiones irán dirigidas por el señor Sisteré, y en ellas tomarán parte los experimentados aeronautas que tenían la empresa del globo cautivo, MM. Taupin y Godard (Eugene.)

Según telegrama de la Habana se sabe que llegó felizmente á dicho puerto el día 26 el vapor *Miguel M. Pinillos*.

Ha fondeado en el puerto de Barcelona el buque noruego *Uller*, con cargamento de hielo cristalino. Dicho hielo se recomienda por su limpieza y por sus condiciones higiénicas.

Han salido de Barcelona para Cádiz los cruceros de nuestra marina de guerra *Reina Regente* y *Nararra*.

Leemos en un periódico de Málaga:

«Hemos oído decir que en un pueblo de esta provincia cierto vecino ha sido denunciado al alcalde, y por este á los tribunales, porque el día que le tocaba presentarse en su casa el recaudador de contribuciones iba y estaba con jacobillo la escalera siendo esto causa de que diere más de un batacezo.

La última vez se causó dos chichones y tuvieron que sangrarlo.»

Dícese que el día 9 del actual saldrá la corte de Madrid para San Sebastián.

S. A. la infanta doña Isabel irá á la Granja.

Dice *El Correo Militar*:

«El segundo batallón del regimiento de Canarias, que se encontraba en el campamento de Carabanchel dedicándose á las experiencias del tiro, ha terminado estas con un lucido simulacro.

En una posición escogida de antemano y en la cual se habían hecho algunas obras de defensa con gran perfección por los soldados del regimiento, se colocó una compañía, simulando ser una *gran guardia* destacada del grueso del Ejército que se suponía descansando á retaguardia, ó sea en el mismo campamento.

Las otras tres compañías debían atacar y tomar á la bayoneta dicha posición, valiéndose de todos los ardides y medios que el arte y la experiencia aconsejan en la guerra.

Divisadas ambas fuerzas y roto el fuego, empezó el combate con el mayor orden, atacando dos compañías de frente y la tercera por el flanco derecho, merced á una marcha que hizo ocultándose del enemigo, y viniendo todas á coincidir en el momento decisivo, hicieron desalojar de las trincheras á la fuerza que las defendía, la que fué retrocediendo en medio del mayor orden hasta el sitio designado para terminar el simulacro.

El general de la división y el brigadier de la brigada, Sres. Borrero y Ortega, quedaron altamente satisfechos del resultado de la fiesta militar, y así se lo hicieron presente al coronel Sr. Molins y teniente coronel Gutiérrez, jefe principal del regimiento el primero, y primer jefe del segundo del batallón que practicó los ejercicios de combate.

Terminado el simulacro, tuvieron lugar delante de los referidos señores las experiencias practicadas del saco terrero, sistema Correa, y de la pala Walas, los cuales, manejados por un soldado, demostraron que en cinco minutos puede quedar cubierto un tirador y al abrigo de los proyectiles enemigos.»

La Diputación provincial de Vizcaya ha acordado subvencionar con 10 millones de reales la construcción del nuevo puerto en el abra de Bilbao.

Leemos en *La Epoca*:

«Otra nueva remesa de pipas de vino de la Mancha, conducida por el vapor *Cabo de San Antonio*, acaba de ser detenida en la aduana de Cetta. Los funcionarios de aquella dependencia no quieren convencerse de que los vinos de Sotocellamos, que es de donde éste procede, y de casi toda esta región de España tienen la graduación natural de 12 á 14 grados, siendo injustas, por lo tanto, cuantas detenciones de esta clase lleven á cabo so pretexto de que el vino tiene alcohol agregado.

Bueno fuera que se terminasen estas enojosas cuestiones, que perjudican á nuestra producción.»

Se han concedido 16.456 pesetas al Ayuntamiento de Zurita de la Frontera (Salamanca) para construcción de escuelas.

S. A. la Infanta doña Isabel ha regalado una preciosa fusta con puño de oro y malaquita á la Sociedad hípica de Santander, como premio para las carreras de caballos que se verificarán en aquella capital en el mes de julio.

El lunes por la mañana estalló un horroroso incendio en el Grao de Valencia en el almacén de alcoholes de D. Joaquín Aura.

A las nueve todos los que se hallaban en el almacén fueron sorprendidos por una detonación, y al dirigir la mirada hacia el punto de donde procedía el ruido vieron con horror el almacén convertido en una hoguera; tanto fué así, que el dueño y los dependientes del escritorio no tuvieron tiempo para salvar los documentos, y los operarios que se ocupaban en llenar pipas tuvieron que salir por la tapia del patio.

Hubo seis heridos, aunque no de gravedad, y las pérdidas se elevan á 200.000 pesetas.

El edificio pertenecía á la viuda de don José Gil, el decaído á quien hace quince días mató un tren en la estación de Paterna.

Los integristas contra D. Carlos

La *Unión* asegura que los carlistas rebeldes de *El Siglo Futuro* tienen concertado ya el siguiente programa, que muy en breve ha de ser solemnemente publicado:

«1.º Los católicos íntegros é intransigentes

se va á poner esa noche cuando reciba esa carta! Cuidado no la pierdas. Tú eres un buen chico. Pero es preciso que estudies algo más. Hoy no te supiste la lección de gramática. Dijiste tantos disparates, que la clase toda se reía, y con muchísima razón. ¿Qué venía te dió de decir que el *participio expresa la idea del verbo en abstracto*? Lo confundiste con el *gerundio*, y luego hiciste una ensalada de los *modos* con los *tiempos*. Es que no te fijas, y cuando estudias, estas pensando en las musarañas....»

Cadalsito se puso muy colorado, y metiendo sus dos manos entre las rodillas, se las apretó.

«No basta que seas formal en clase; es menester que estudies, que te fijas en lo que lees y lo retengas bien. Si no, andamos mal; me enfado contigo, y no vengas luego diciéndome que por qué no colocan á tu abuelo.... Y así como te digo esto, te digo también que tienes razón en quejarte de *Posturitas*. Es un ordinario, un mal criado, y ya le restregaré yo una guindilla en la lengua cuando vuelva á decirte *Miau*. Por supuesto, que esto de los mote debe llevarse con paciencia; y cuando te digan *Miau*, tú te callas y aguantas. Cosas peores te pudieran decir.»

Cadalsito estaba muy agradecido, y aunque sabía que Dios está en todas partes, se admiraba de que estuviese tan bien enterado de lo que en la escuela ocurría. Después se lanzó á decir: «¡Contro, si yo le cojo!....»

—Mira, amigo Cadalso—le dijo su interlocu-

tor con paternal severidad—no te las echas de maton, que tú no sirves para pelearte con tus compañeros. Son ellos muy brutos. ¿Sabes lo que haces? Cuando te digan *Miau*, se lo cuentas al maestro, y verás cómo éste pone á *Posturitas* en cruz media hora.

—Vaya que sí lo pone... y aunque sea una hora.

—Ese nombre de *Miau* se lo encajaron á tu abuela y tías en el paraíso del Real, es á saber, porque parecen propiamente tres gatitos. Es que son ellas muy relamidas. El mote tiene gracia.»

Sintió Luis herida su dignidad; pero no dijo nada.

«Ya sé que esta noche van también al Real—añadió la aparición.—Hace un rato les ha llevado ese Ponce los billetes. ¿Por qué no les dices tú que te lleven? Te gustaría mucho la ópera. ¿Si vieras qué bonita es!»

—No me quieren llevar... ¡bah!... (desconsoladísimo). Dígaselo usted.

Aun cuando á Dios se le dice *tu* en los rezos, á Luis le parecía irreverente, *cara á cara*, tratamiento tan familiar.

—¿Yo? No quiero meterme en eso. Además, esta noche han de estar todos de muy mal temple. ¡Pobre abuelito tuyo! Cuando abra la carta... ¿La has perdido?»

—No, señor, la tengo aquí—dijo Cadalso, sacándola.—¿La quiere usted leer?...

—No, tontín. Si ya sé lo que dice... Tu abue-

tor con paternal severidad—no te las echas de maton, que tú no sirves para pelearte con tus compañeros. Son ellos muy brutos. ¿Sabes lo que haces? Cuando te digan *Miau*, se lo cuentas al maestro, y verás cómo éste pone á *Posturitas* en cruz media hora.

—Vaya que sí lo pone... y aunque sea una hora.

—Ese nombre de *Miau* se lo encajaron á tu abuela y tías en el paraíso del Real, es á saber, porque parecen propiamente tres gatitos. Es que son ellas muy relamidas. El mote tiene gracia.»

Sintió Luis herida su dignidad; pero no dijo nada.

«Ya sé que esta noche van también al Real—añadió la aparición.—Hace un rato les ha llevado ese Ponce los billetes. ¿Por qué no les dices tú que te lleven? Te gustaría mucho la ópera. ¿Si vieras qué bonita es!»

—No me quieren llevar... ¡bah!... (desconsoladísimo). Dígaselo usted.

Aun cuando á Dios se le dice *tu* en los rezos, á Luis le parecía irreverente, *cara á cara*, tratamiento tan familiar.

—¿Yo? No quiero meterme en eso. Además, esta noche han de estar todos de muy mal temple. ¡Pobre abuelito tuyo! Cuando abra la carta... ¿La has perdido?»

—No, señor, la tengo aquí—dijo Cadalso, sacándola.—¿La quiere usted leer?...

—No, tontín. Si ya sé lo que dice... Tu abue-

una sola casa de la calle del Porrassar hubo tres niños atacados, de los cuales murieron dos.

Hasta el presente, se nos dice, no se ha tomado medida alguna para atajar este gravísimo mal, que tiene consternados á aquellos moradores y temerosos á las muchas personas que de Palma suelen ir á pasar el verano en dicho pueblo, y esta falta de acción es tanto más de extrañar cuanto que existen allí, personas ilustradísimas que debieran haber hecho moción en el sentido de combatir la enfermedad.

Llamamos sobre este particular la atención del Sr. Gobernador de la Provincia, manifestándole el deseo de que se interese en este asunto tanto cuanto sea menester para resolverlo de una manera satisfactoria.

De la Capital

Los vapores que han salido durante la semana que termina hoy, han exportado á Barcelona varios productos de Mallorca, entre los cuales figuran las alcapparras, licores, cueros, tejidos y obra de palma.

El vapor *Cataluña* embarcó el martes último 500 garrafrones de alcapparras y más de 1.000 vacíos.

Uno de los vecinos de la Plaza de Atarazanas cuya vivienda linda por la parte interior con la calle de Chacón, se queja de las molestias que le producen los chiquillos encaramándose á un montón de piedras que los operarios del Ayuntamiento dejaron en la nombrada calle junto á una ventana que es de la cocina.

Suplicamos que se quiten aquellas piedras ó aquellos muchachos: los vecinos tienen el derecho de no ser molestados.

Se está recomponiendo el piso de la plaza de la Libertad en el sitio que da acceso á las calles de Apuntadores y del Mar.

El comandante de infantería D. Juan Billón Serra ha sido nombrado Mayor del Regimiento de Filipinas.

Hoy ha empezado el aforo de las especies de consumo en el casco y radio de esta ciudad y hoy mismo empieza su gestión la nueva empresa, á la cual deseamos el mejor acierto en la administración de aquel impuesto, difícil y de escasa popularidad.

El cabo primero de esta Comandancia de carabineros Matías Sanchez Girón con tres números más hizo una aprehensión de 30 kilogramos de tabaco de contrabando.

Nuestros paisanos los comandantes D. Rafael Jaime y Pol y D. Sebastián Oliver y Mut han sido nombrados Mayores respectivamente del Regimiento de Mindanao y del de León.

Mañana pasarán la revista de Comisario en sus respectivos cuarteles los cuerpos que guardan esta plaza.

El día de San Pedro por la tarde cuatro ó cinco individuos mal avenidos con las conveniencias sociales y con su buen nombre, entraron en un bodegón del arrabal de Santa Catalina, hicieron consumo de varios platos y demás por valor de algunas pesetas y armando supuesta pendencia entre sí se marcharon sin pagar.

La dueña del bodegón movió un escándalo que resultó inútil pues no consiguió que los mal intencionados le satisficiesen lo que habían adeudado.

lo pasará un mal rato; pero que se conforme. Están los tiempos muy malos, muy malos...

La excelsa imagen repitió dos ó tres veces el *muy malos*, moviendo la cabeza con espresión de tristeza; y desvaneciéndose en un instante, desapareció. Luis se restregaba los ojos, se reconocía despierto y reconocía la calle. Enfrente vió la tienda de cestas, en cuya muestra había dos cabezas de toro, con jeta y cuernos de mimbre, juguete predilecto de los chicos de Madrid. Reconoció también la tienda de vinos, el escaparate con botellas; vió en los transeuntes *personales naturales*, y á Canelo, que á su lado seguía, le tuvo por verídico perro. Volvió á mirar á su lado buscando un rastro de la maravillosa visión, pero no había nada. «Es que me dió *aquello*—pensó Cadalsito, no sabiendo definir lo que le daba;—pero me ha dado de otra manera.» Cuando se levantó, tenía las piernas tan debiles, que apenas se podía sostener sobre ellas. Se palpó la ropa, temiendo haber perdido la carta; pero la carta seguía en su sitio. ¡Contro! otras veces le había dado aquel desmayo; pero nunca había visto personajes tan... tan... no sabía cómo decirlo. Y que le vió y le habló, no tenía duda. ¡Vaya con el *Señorón* aquel.... Si sería el Padre Eterno en *vida natural*!... ¿Si sería el anciano ciego que le quería dar un bromazo!....

FIN

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 6

B. PEREZ GALDÓS

MIAU

ladeaba la cabeza para mirar al chiquitín, dando, al parecer, mucha importancia á la conversación que con él sostenía. «Es preciso que tú y los tuyos tengáis paciencia, amigo Cadalsito, mucha paciencia.»

Luis suspiró con más fuerza, y sintiendo su alma libre de miedo y al propio tiempo llena de iniciativas se arrancó á decir esto: «Y cuando colocan á mi abuelo?»

La excelsa persona que con Luisito hablaba dejó un momento de mirar á éste y fijando sus ojos en el suelo, parecía meditar. Después volvió á encerrarse con el pequeño, y suspirando también él suspiraba! pronunció estas graves palabras: «Hazte cargo de las cosas. Para cada vacante hay doscientos pretendientes. Los ministros se vuelven locos y no saben á quien contentar. Tienen tantos compromisos, que no sé yo como viven los pobres! Paciencia, hijo, paciencia, que ya os caerá la credencial cuando salte una ocasión favorable.... Por mi parte, haré también algo por tu abuelo.... ¡Qué triste

El teniente de la guardia civil D. Francisco Rodríguez y Rodríguez recientemente ascendido á capitán, ha sido destinado á mandar la duodécima compañía de estas islas.

Las cédulas personales á que se refiere el anuncio oficial que en el lugar correspondiente insertamos, podrán obtenerse sin recargo alguno desde mañana hasta el día 30 de Setiembre de nueve de la mañana á dos de la tarde de los días no festivos. Así nos lo comunican los señores administradores del Impuesto en cuestión cuyos anuncios no reproducimos por haber insertado el principal.

El vapor *Cabrera* empezará sus viajes á la isla de su nombre en la semana que empieza hoy.

Auguramos mucho beneficio para aquella tierra y una indiscutible comodidad para las personas que por deber ó por destino moran en ella.

Ha sido destinado á la undécima compañía de la guardia civil en la Comandancia de estas islas, D. Pablo Feliu y Jover recién ascendido á teniente.

Ha llegado á esta ciudad por la vía de Pollensa nuestro amigo D. Juan Benjam, Director de *El País de Ciudadela*.

El coronel D. Guillermo Aloy y Llobera ha sido destinado á la zona militar de Denia número 54.

Parece que la cuestión de aforos de los consumos va á dar mucho que hablar y no poco que hacer.

Hay versiones entre personas bien enteradas que hablan de introducciones hechas en grande escala de especies sujetas al adeudo, diciéndose que muchas han sido escondidas en casas particulares en las cuales no puede penetrar el fisco sin ciertas formalidades, lo cual dificulta mucho descubrir el fraude que se intenta.

Sabemos que se trabaja en grande para perjudicar al nuevo empresario, lo cual es en absoluto indigno y censurable y esto nos pone en el caso de suplicar á nuestras autoridades que opongan á ello todo su poder pues se trata de amparar á quien en justicia tiene derecho á serlo.

Esperamos que lo harán así.

Dícesenos que el motivo de apagar el gas anteanoche fué porque se había introducido gran cantidad de aire en las cañerías por efecto de la nueva canalización que ya se empezó para llevar el gas al arrabal de Santa Catalina.

Piezas que ha de tocar esta noche la música del regimiento de Filipinas, en el paseo:

- 1.ª Paso doble *Baleares*, Perelló.
- 2.ª Sinfonía *Raymond*, Tomas.
- 3.ª Gavota *Stephanía* Szibulku.
- 4.ª Duo de tiple y tenor, *Aida*, Verdi.
- 5.ª Jota, *Ecos del pueblo*, de Erviti.

En las librerías de Guasp, Puigredon, y de Amengual y Muntaner se ha puesto á la venta *La Germania en Ibiza*, al precio de una peseta.

Esta monografía histórica es la cuarta que ha publicado el Sr. Fajarnés sobre hechos ignorados de la Historia de Ibiza. Se compone de los cuatro artículos que vieron la luz en las columnas de LA ALMODAINA, y cuatro apéndices de documentos inéditos del siglo XVI, tres de ellos escritos en lengua vulgar; y forma un elegante tomito en 4.º, de 48 páginas impreso con esmero en papel agarbanzado.

El capitán D. Joaquín Villalonga y Fortuñy ha sido destinado al batallón Reserva de Palma.

Ojeada á la prensa

Según leemos en *Los Libros*, boletín de la Sociedad bibliográfica de las Baleares, hállase ya terminada la serie de artículos que la revista inglesa *The Argosi* estaba publicandole hacia muchos meses bajo el título de *Letters from Majorca*. El trabajo tiene efectivamente la forma epistolar y lo constituyen las cartas que su autor Carlos W. Wood, escribe desde esta isla á un pariente suyo residente en Londres.

Este nuevo viaje por Mallorca va acompañado de dibujos que representan paisajes, monumentos y tipos mallorquines, discretamente ejecutados, aunque, en su mayoría, muy pequeños. Todavía no podemos manifestar á nuestros lectores si el reciente libro merece ó no los honores de la traducción, ó siquiera del extracto, caso de abundar en él, como sospechamos, excesivamente las incidencias y peripecias ajenas al interés de los lectores isleños.

Según dice el *Magisterio Balear*, en la Escuela Normal de Maestras de esta provincia ha habido este año 126 matriculadas y han sido aprobadas en los ejercicios de reválida, ocho aspirantes al título superior y treinta y tres al elemental.

En el propio periódico leemos que D. José Jofre, Maestro que es de S. Juan Bautista de Ibiza ha sido nombrado para la escuela de San Servera, D. Bernardo Prats de Sta. Eugenia para la de Capdepera y D. Guillermo Coll, de Calviá para la de Establiments.

D. José Luis Pons y Gallarza vino ayer en el vapor *Palma* después de terminada la comisión que le llevó á Madrid.

En la Universidad de Barcelona recibió el grado de licenciado en Farmacia nuestro paisano D. Ignacio Forteza y Aguiló.

En la calle de los Olmos n.º 13 existe un caso de viruela.

Según nuestras noticias, la persona atacada, que es un niño de unos doce años, no está vacunado.

Parece imposible tanta desidia ó tanta ignorancia en sus padres, máxime habiendo tenido hace muy poco tiempo casos de dicha enfermedad cerca de su casa.

Dice un colega que en la iglesia de Sta. Eulalia un niño tuvo la mala suerte de introducir una pierna por un agujero que existe en el suelo, produciéndose algunos rasguños y dando á sus papás el consiguiente susto.

Anteayer un muchacho jugando en la calle de Feliu se rompió un brazo. Fué conducido al Hospital en donde se le hizo la cura correspondiente.

Causa la admiración del *Palmasano* el tinglado de la plaza de Atarazanas por la espléndida vejetación que sobre éste se desarrolla.

Todavía crecerá más la hierba.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 26 del actual:

Marina.—Reales decretos nombrando oficial primero del ministerio al capitán de fragata don José María Jiménez; disponiendo que cese en el cargo de oficial segundo del ministerio, el inspector de segunda clase de ingenieros, D. Benito Alzola; y nombrando para esta vacante al jefe de primera clase de ingenieros D. Darío Baeas Montero.

Gobernación.—Real orden confirmando un acuerdo de la comisión provincial de Baleares, que declaró con capacidad para ser concejal del Ayuntamiento de Felanitx á D. Antonio Ramón Tauler.

—Otra determinando cómo se ha de proveer el cargo de teniente de alcalde de Alcira, por no haber obtenido mayoría de votos el candidato en ninguna de las dos votaciones efectuadas.

—Otra mandando devolver al gobernador de Santander el expediente en que esta autoridad ordenó al alcalde de Pielagos que separase del cargo de alcalde de barrio de Renedo á D. Manuel Villar.

—Otra confirmando el acuerdo de la comisión provincial de Ciudad Real, que declaró á D. Félix de los Ríos con aptitud para pertenecer al Ayuntamiento de la capital.

Sociedades y Corporaciones

La Industrial Mallorquina en liquidación

Para dar cumplimiento á lo resuelto por la Junta General de Accionistas en sesión extraordinaria celebrada el día 30 de Mayo último, la Comisión liquidadora ha acordado la venta en pública subasta de los edificios en que la Compañía tiene instaladas sus fábricas y demás bienes y derechos pertenecientes á la misma, con arreglo á las condiciones siguientes:

1.ª La subasta tendrá lugar en las Oficinas de la Sociedad ante la Comisión liquidadora, empezando á las seis de la tarde del día 3 de Julio próximo.

2.ª Serán objeto de traspaso: Primero.—Los edificios situados en la calle de la Industria del Arrabal de Sta. Catalina en que se hallan instaladas las fábricas de tejidos y cordelería las dependencias y terrenos anejos á los mismos.

Segundo.—Las máquinas, aparatos y útiles de fabricación en dichos edificios existentes.

Tercero.—Los géneros elaborados y en fabricación, y las primeras materias que existen en los almacenes de la Compañía.

Cuarto.—Todos los demás bienes, créditos, derechos y acciones que á la misma sociedad corresponden.

3.ª Los edificios con las máquinas y aparatos que en ellos existen se enajenan en el estado en que se encuentren el día en que la subasta tenga lugar, pudiendo ser examinados desde esta fecha hasta que empiece aquel acto por cuantas personas deseen interesarse en la licitación.

4.ª También se hallarán de manifiesto en las oficinas de la Compañía los títulos de propiedad y los planos de los edificios y terrenos que se enajenan, con los que deberán conformarse los licitadores; el inventario de las máquinas, aparatos, géneros elaborados y en fabricación, y primeras materias; y la relación de

créditos y derechos de la compañía comprendidos en el traspaso.

5.ª Al dar la hora señalada el presidente declarará abierta la licitación por un plazo de media hora durante el cual los licitadores le entregarán los pliegos que contengan sus proposiciones, quien los irá numerando por el orden de su presentación y los dejará sobre la mesa.

6.ª Al espirar la media hora el presidente declarará terminado el plazo de admisión, y procederá seguidamente á la apertura de los pliegos por el orden de su presentación, y dará lectura en alta voz á las proposiciones que contengan.

7.ª Toda proposición deberá expresar en términos claros y que no puedan dar lugar á duda de ninguna clase, el nombre del licitador, el precio que ofrezca pagar y la forma en que deba verificarse el pago.

8.ª Serán desechadas de plano todas las proposiciones que ofrezcan una cantidad menor de *doscientos treinta y siete mil quinientas pesetas* que es el tipo señalado.

9.ª Si entre las proposiciones admitidas hubiere dos ó más iguales más ventajosas que las restantes se abrirá entre sus autores solamente una licitación verbal durante el plazo de diez minutos, pasados los cuales el presidente lo declarará terminado.

10.ª Después de la lectura de todas las proposiciones presentadas, y terminada la licitación verbal en el caso previsto en la condición anterior, la comisión liquidadora acordará lo que juzgue procedente acerca de la adjudicación del remate, cuyo acuerdo será anunciado en alta voz por el presidente.

11.ª Todo lo que ocurra se consignará en el acta que autorizará un notario con residencia en esta capital previamente requerido al efecto, en la cual también se hará constar el acuerdo de la Comisión liquidadora respecto á la adjudicación del remate.

12.ª Serán de cargo del comprador los gastos de la subasta, los de otorgamiento de la escritura de traspaso, el pago del impuesto de transmisión de bienes y todos los demás gastos inherentes al mismo traspaso.

Palma 12 de Junio de 1888.—El Presidente, Antonio Marqués.

Administración de Propiedades é Impuestos de las Baleares

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 25 de la vigente Instrucción de cédulas personales, desde el próximo día 2 de Julio se dará principio á la expedición de las correspondientes del año económico de 1888-89, no solo en la Capital sino que también en los pueblos todos de la provincia; debiendo advertir que las Administraciones Subalternas de las del distrito de la Catedral y Lonja de esta ciudad estarán abiertas en la Plaza de la Constitución, núm. 13, habitaciones contiguas en las que se hallan establecidas las Oficinas del despacho de los efectos timbrados.

Palma 29 Junio de 1886.—El Administrador, Gaspar Viyao.

Pasatiempos

—Si me toca el premio gordo te regalo 2.000 reales—le dijo á Gedeón un amigo que había comprado un billete entero.

—Pues si me toca á mí, también te doy 2.000 reales—añadió otro camarada que tenía otro billete.

Gedeón, por lo bajo, y frotándose las manos de gusto:

¡Canario! ¡Si sacasen los dos el premio grande me encontraba nada menos que con 4.000 reales!

—Ahora veo que anoche me dieron una peseta falsa.

—Procura pasarla.

—¡Quita allá! ¡Eso es criminal! Es hacerse cómplice del que las fabrica.

—¿Pues qué haces con las monedas falsas que recibes sin conocerlas? ¡Las tiras?

—No; las guardo para los pobres.

La impresión del calor.

Por calle retirada y en noche de verano transila un pacífico vecino.

Al volver de una esquina le cortan el paso dos individuos, que, aplicándole un revólver en la garganta, le piden el reloj y el dinero.

—¡Oh!—dice el asaltado—nada de armas de fuego, que hace demasiado calor. Empleen ustedes un arma más fresca y obtendrán mejor resultado.

Boletín meteorológico

Día 30.—9 mañana.

Barómetro	760,4 mm.
Termómetro seco	25,5 grados.
Id. húmedo	20,7 id.
Mínima	20,9 id.
Reflector	18,7 id.
Dirección del viento	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	1,2 mm.

Defunciones

RELACION de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 28 de Junio.

- Pedro Juan Salom Rigo, casado, de 23 años.
- María Lago Gimenez, viuda, de 86 años.
- Esperanza Juan Rigo, casada, de 54 años.
- Catalina Serra Torres, soltera, de 44 años.
- María Compañ Vich, de 7 meses.



SEGUNDO ANIVERSARIO

DEL FALLECIMIENTO

DE DON MANUEL LASSALETTA Y GOMEZ

Todas las misas que el martes día 3 del actual se celebrarán en la Iglesia de San Juan, de seis á nueve de la mañana, serán en sufragio de su alma.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En el Hospital continuará en honor de la Sangre preciosa de Jesucristo; siendo la exposición á las cinco; á las siete comunión general; á las nueve y media se cantarán horas menores y la misa mayor á toda orquesta predicando D. Pedro Juan Campins, Cura párroco de Porreras. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer, la reserva.

En Santa Cruz habrá fiesta votiva en honra del Santo Cristo; á las nueve y media se cantarán horas menores y la misa mayor con sermón.

En San Juan se celebrará también fiesta al Santo; á las diez y media se cantará la misa mayor con sermón que predicará D. José Reus.

En las Miñonas se celebrará fiesta en honra de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo; á las diez misa mayor con acompañamiento de armonium y sermón por D. Miguel Roca.

En Santa Eulalia, á las siete de la mañana, se dará principio á la devoción de los seis domingos en honra de San Luis. Por la noche se verificará el ejercicio del Corazón de Jesús, con exposición.

En Montesión, á las siete y media y durante una misa se hará la devoción del mes de Junio y concluido se celebrará otra misa en la que tendrá lugar la comunión general para los asociados al Sagrado Corazón de Jesús, por la tarde el ejercicio del mismo Corazón.

En el Socorro, á las siete y media, habrá también la misma comunión general, y por la tarde igual ejercicio.

El ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús se practicará por la tarde en San Francisco, San Felipe Neri, Capuchinas, San Jerónimo, Concepción, Santa Magdalena y Piedad.

En la Merced, á las siete y media, habrá comunión para los Esclavos del Santísimo; á las diez misa solemne con exposición y procesión por el interior de la iglesia.

En Santa Catalina de Sena, por la tarde, se rezará el Rosario entero.

En San Nicolás al anochecer, se hará el ejercicio del Corazón de María, con exposición.

Visita á la Corte de María

En la Catedral, á la Virgen de la Asunción.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 30.

De Barcelona en 14 horas vapor *Palma*, de 581 ton., cap. D. Francisco Taronjí, con 24 mar., 36 pas., valija y efectos.

De Porto Colom en 6 horas, vapor *Lulio*, de 405 ton., cap. D. Francisco Rosselló, con 24 mar., 5 pas. y vino de tránsito.

De Cette en 5 días, bergantín goleta *Mazagan*, de 129 ton., cap. D. Rafael Matas, con 8 mar. y cascos vacíos.

De Cette en 5 días, polacra goleta *Trinidad*, de 129 ton., cap. D. Vicente Terrasa, con 7 mar. y cascos vacíos.

DESPACHADOS

Para Ibiza y Alicante vapor *Jaime II*, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas., valija y efectos.

Para Cette vapor *Lulio*, de 788 toneladas, cap. D. Francisco Rosselló, con 24 mar., pas. y vino.

ÚLTIMA HORA

A la hora de cerrar esta edición continuaba interrumpida la comunicación telegráfica con la península.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde. De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for location (Palma 30 de Junio, Paris 28 Junio) and currency (DINERO). Includes entries for Crédito Balear, Cambio Mallorquin, Ferro-carriles de Mallorca, Aluminado por Gas, Obligaciones de los F. C. de M., Harinera Mallorquina, La Islaña, Empresa Mallorquina de vap., Madrid 28 Junio, Barcelona 29, and Panama.

Hojas del Calendario

JULIO

Luna llena el 23. Cuarto menguante el 1. Sol: sale á las 4 h. 29 m. Pónese á las 7 h. 37 m.

HOY

1

1824.—Nace en Pontevedra Casto Mendez Nuñez.

DOMINGO

183] VI después [183 de Pentecostés, La Preciosísima Sangre de N. S. J. y San Galo ob. y sta. Leonor mr.

JULIO

Luna llena el 23. Cuarto menguante el 1. Sol: sale á las 4 h. 40 m. Pónese á las 7 h. 37 m.

MAÑANA

2

1619.—Muere el emitenente agricultor francés, Oliviero de Serres.

LUNES

184] La Visita—[182 ción de Nuestra Señora y stos. Proceso y Martiniano mrs.

RELOJERÍA ALEMANA

Ofrece al público un variado surtido de relojes de bolsillo y de pared.



Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Guillermo Krug—38, Juanot Colom,—Palma de Mallorca

Viajes semanales á Cette

ITINERARIO

Table with columns for Entradas (Viernes mañana, Lunes, Miércoles) and Salidas (Domingo madrugada, Martes, Viernes). Destination: Palma, Cette, Porto-Colom.

El acreditado y veloz vapor

LULIO

saldrá directamente para Cette el próximo sábado 7 de los corrientes. Admite carga y pasajeros para Cette y carga para Marsella y Burdeos.

CONSIGNATARIOS

En Palma: D. Gabriel Alzamora, San Miguel, 61. En Felanitx: D. Antonio Soler, Abrevadero, 26. En Cette: Sres. Pieras, Picornell y compañía, Quai du Sud, 6.

Large advertisement for '2 PESETAS' sewing machines by 'WERTHEIM' and 'CASA BANQUÉ'. Includes text: 'semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima'.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

El Elixir Dentífrico

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde) Prior Dom MAGUELONNE 2 medallas de oro

Bruselas 1880 — Londres 1884 LAS MEJORES RECOMPENSAS INVENTADO en 1373 por el prior Pedro BOURSAUD



«El empleo cotidiano del Elixir Dentífrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie, for palece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto. «Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Casa fundada en 1807 SEGUIN 3, Rue Huguerie, 3, BORDEAUX Agente general: Depósito en todas las farmacias y perfumerías de Francia y Extranjero.



LINEA DE VAPORES de Pinillos, Sáenz y Compañía

Para CANARIAS, PONCE, PUERTO-RICO, CIENFUEGOS, MATANZAS y HABANA saldrá á principios de Julio de Barcelona el magnífico vapor de 6,000 toneladas

PIO IX

clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero. Si se reúne la carga suficiente, hará la escala de este puerto por lo que, los Sres. cargadores se servirán pasar sus notas á la mayor brevedad á sus consignatarios. Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas.—San Juan, 20.—Palma de Mallorca.

Linea regular de Vapores Transatlánticos

E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos. Para PUERTO RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escala en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS. Saldrá á fines de Junio el veloz y grandioso vapor

Ponce de León

admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. NOTA. Los fletes de Palma á Barcelona son de cuenta de la Empresa. Informarán Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

Vapores-correos

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

(antes A. Lopez y C.ª) Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.) El vapor

CIUDAD CONDAL

saldrá de Barcelona el 5 de Julio. En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino, debiéndose pasar nota anticipada de la carga. Despacho en Palma, plaza Copiñas, 5.

A los que padecen de los piés

JOSÉ PORTA, PEDICURO

Plaza de la Libertad, número 21, (FRENTE AL JARDÍN DE LA REINA)

Extrae toda suerte de callosidades sin causar dolor alguno al paciente. Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por procedimiento especial.

Honorarios módicos

Horas de despacho: de doce á dos.—En las demás horas del día se admiten también reca-dos, y asiste á domicilio á precios módicos.

Oficial barbero

Se necesita uno para sábados y domingos, calle de la Herrería, número 93.

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1888.

Pericás y compañía FÁBRICA DE SACOS DE YUTE

Y CUERDAS DE PITA (ABACA DE MEXICO) Para la Agricultura, la Industria, el Comercio y la Marina.—Rebaja según la importancia del pedido. Ventas al por mayor y menor: Calle de los Olmos, 96, ex-fábrica de papel. PALMA DE MALLORCA



Nodriz

Se necesita una que reúna buenas condiciones. En esta imprenta darán razón.

Duros fuera de circulación

En la calle de San Felio, núm. 9, entresuelo, de 11 á 12, los Sres. Sureda y Robirosa, pagarán los viejos á 4 pesetas uno y los isabelinos á 4'65 idem.

ISLAS BALEARES SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA É HISTORIA

Obra escrita por el eminente y reputado bibliotecario y escritor D. JOSÉ M.ª QUADRADO Dicha obra se publica por cuadernos semanales al precio de 4 rs. cuaderno, y toda la obra constará de unos 12 cuadernos poco más ó menos. Las personas que deseen suscribirse, podrán dirigirse á la Papelería de José Tous, PLAZA DE CORT, 14.—PALMA

Aviso importante

La marmolería de la calle de los Olmos, número 114, se ha trasladado al núm. 131 de la misma calle, en donde se encontrará un gran surtido en chimeneas de mármol blanco y de color de diferentes dibujos, tablas para cómoda á 18 pesetas y todo cuanto se pida con economía y mayor perfección.

NO EQUIVOCARSE

Calle de los Olmos, núm. 131, Palma